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■记者 蔡玲玲 王丛伟

3 月 17 日晚 星期一
从 晚 上 17 时 多 等 到 21

时，我们等不住了，拿起采访

本直奔市人民医院。

医院急诊大楼一楼抢救

中心，灯光通透明亮，声音喧

嚷嘈杂，走廊上铺满病床，许

多病人在打吊针，穿着白大褂

医护人员穿梭来往。

我们来找一个人。这个

人我们约了好几次都没约到。

第一次是早上，打电话过

去时，她的手机处于无人接听

状态，后来才知道当时她才刚

刚结束夜班，正在家里补觉。

第二次是下午，她总算接听

了，可是电话里头声音压得很

低。原来她正在上课，医院里

组织的业务培训。

晚上17时多再联系，这回

电话里传来的是非常响亮、急

促的声音：“不好意思，我这边

很忙，等会给你电话。”

记 者 受 她 影 响 ，也 急 切

地 ：“ 那 你 什 么 时 候 才 会 有

空？我们过去找你！”

“这个说不定，基本上我

们 的 工 作 时 间 是 没 有 空 档

的。要不，等稍微空一点，我

再联系你。”

我们就等啊等。电话始

终没有回复过来，于是我们就

“不请自来”了。

经过一番询问和查找，我

们在走道尽头的复苏室，好不

容易找到了要采访的主角、娇

小秀气可爱的抢救中心护士吴

可可。我们希望通过她，了解

抢救中心护士们的工作情况。

我们刚和她打过招呼，那

边有人招呼，小姑娘又“唰”地

一下子闪到值班台那边去了。

“阿婆，你哪里不舒服了

……”

她刚与这位病人交流完，

又转头问另外一位护士：“13号

（病床）的药水是不是打完了？”

这边忙完，记者刚要开口

询问，她又被另外一位同事呼

走了，记者脚步稍微慢了点，她

已经不知消失在哪一个病房。

过了一会儿，可可推来一

个空床铺，停放在值班台前的

走道里。她动作利索地将床

位调节好，然后取来干净的床

单，抖开铺好；过了一会儿，又

搬来心电图仪器。她一边做

事，一边跟记者说：“又进来一

位新的病人。”

说完，她又充满歉意地说：

“不好意思啊，我们太忙了。”

“铺床这些活儿都是你们

干的？不是有护工吗？”我们

不禁感到疑惑。

“病人太多，人手不够，等

护工过来就来不及啦。”可可边

铺床边说，抢救中心的工作强

度是全院最大的，很多护士都

会要求调到其他科室。“我在这

里 5 年了，但舍不得走。我喜

欢大家齐心协力、团结一致的

工作氛围。特别是把生命垂危

的病人，从死神手里夺回来，对

我来说是一种巨大的成就感。”

说话间，病人来了，是一

位 88 岁的老人家。可可和家

属帮助全身乏力的老人躺上

了刚铺好的床。

这时，可可已完全没空理

会记者了，一会儿俯身靠近老

人家，询问身体状况；一会儿

叮嘱家属注意事项；一会儿拿

着记录本做记录；一会儿又跟

同事衔接各种事项。

“哎，氧气还没插上啊！”

氧气罐不知何时被拿过来了，

距离床铺位还有点距离，管子

够不着。可可想把氧气桶推

近一点，不过比人还高的氧气

桶纹丝不动。记者以为她想

叫其他人帮忙时，结果她一言

不发，到床铺边使劲把床位推

了推，“这下可以用氧气了。”

看着可可和她的同事们

如此忙碌，记者悄悄离开了。

虽然这次采访看似不成功，之

前准备的十几个问题也没有

机会提问，但在这一个小时

里，我们已经找到了答案。

走出医院，站在夜晚22时

的万松路上，一对情侣相依相

偎卿卿我我地从我们眼前走

过；对面，一群年轻人正在嘻嘻

哈哈地朝玉海广场跑去……

一次“不成功”的采访
——走进市人民医院急诊科抢救中心

记者 基层
深入开展党的群众路线教育实践活动
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抢救中心护士吴可可在紧张工作中
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▲近日，瑞安知青上山下乡

五十周年纪念年启动暨知青林

揭碑仪式，在滨海新城起步区瑞

安文化园举行。此次活动由玉

海夕阳红（老知青）协会牵头，

200 多 位 瑞 安 老 知 青 参 加 活

动。瑞安文化园是我市目前最

大的综合性文化主题公园，知青

林 位 于 文 化 园 北 区 绿 化 景 观

带。老知青们在这里种下了樟

树、红叶石楠等树。

（陈瑞建 孙凛）

▲日前，省贸促会副会长黄

小杭来瑞调研，并走访相关机电

行业企业，了解我市外贸出口情

况。副市长冯华东陪同调研。

据悉，今年我市贸促会将重点开

展“三大职能”工作，接手法律出

证认证业务，推出“三大重点展

会”，协同温州贸促会打造“上海

法兰克福汽配零部件展”形象，

召开贸促会成立和国际商会换

届大会。

（项乐茹 郑连瑞 陈慧）

▲日前，市教育局开通了

“瑞安平安校园”微信公众平台：

ruianpaxy。该微信平台通过图

文并茂的形式，为广大师生及学

生家长提供我市学校安全工作

动态，交流学校先进管理经验做

法，宣传日常安全知识技能等。

市教育局安全保卫科相关负责

人说，开通微信公众平台目的在

于进一步加强师生联动，拓宽联

系群众、服务群众的渠道，和广

大网友“微”距离接触、“零”距离

交流，进一步提高教育工作的透

明度、知名度和公众参与度。

( 李波 黄丽云)


